
polly_sk_chung
矩形

polly_sk_chung
矩形

polly_sk_chung
打字機文字
地委會文件2019／第28號        (於3.5.2019會議討論)



答地委會文件 2019／第 28 號 

(於 3.5.2019 會議討論) 

 

元朗區議會 

地區設施管理委員會 

2019 年 5 月 3 日會議 
 

建議討論「如何善用荒廢的天水圍單車公園」 
 

就黃偉賢、麥業成、陳美蓮、杜嘉倫、鄺俊宇議員們關注天水

圍單車匯合中心的使用情況，康樂及文化事務署(康文署)回應如下: 

         

政府一直致力推展新界單車徑網絡，並提供相關的輔助設施供

市民騎單車作消閒康樂用途。天水圍單車匯合中心作為新界單車徑網絡

的一部份，土木工程拓展署(土拓署)曾於2012年就這項單車匯合中心的

工程諮詢元朗區議會轄下的交通及運輸委員會，並獲得支持。土拓署完

成有關工程後，於2018年1月將天水圍單車匯合中心移交本署負責管理，

本署並沒有相關單車使用量評估的記錄。 

 

 根據本署前線人員的觀察，多個因素影響現時天水圍單車匯合

中心的使用量，其中包括: 

 

(1) 單車匯合中心位置較遠離民居; 

(2) 區內以單車作為居民康樂消閒的活動仍未普及； 

(3) 現時天水圍單車匯合中心的位置並非新界單車徑網絡的必經地點。 

 

        就改善天水圍單車匯合中心的使用量，本署現正考慮由單一承

辦商同時經營天水圍及元朗匯合中心的單車租賃處，方便市民可在兩個

匯合中心交還租用的單車，增加他們使用匯合中心的誘因。本署現正處

理有關撥地事宜，以便盡快安排單車租賃處及小食亭的招標工作。本署

亦會透過電郵向相關體育會、機構、學校及團體宣傳匯合中心的設施，

並於區內的康樂場地如體育館、運動場及游泳池等地點張貼宣傳單張，

鼓勵市民使用單車徑及滙合中心作康樂消閒的活動。就匯合中心的運作

情況和使用量的事宜，本署會向土拓署提供相關數據，方便他們日後設

計時作參考之用。 

 

 
康樂及文化事務署 

二零一九年四月 




